



Los concejales de HB abandonaron la sesión sin entrar en el debate de enmiendas



Buena parte de las cuarenta y dos enmiendas que presentó el grupo Popular fueron aprobadas

Sólo HB se negó a entrar en el debate de enmiendas que propició el acuerdo PNV-oposición

## Todos buscaron el consenso para aprobar los presupuestos municipales de Bilbao

El pleno del Ayuntamiento de Bilbao celebrado durante todo el día y hasta primeras horas de la noche del jueves, en el que fueron aprobados los presupuestos de corte «continuista» rechazados en enero, quedó limitado al debate de las 63

G. Carrera

Seguramente en el pensamiento de unos y otros estaba la necesidad prioritaria de sacar adelante los presupuestos para este año cuanto antes, so pena de cargar con la mala conciencia de prolongar la difícil situación en que se encuentra el Ayuntamiento desde que en enero fueron rechazados. El PNV no está, ni mucho menos, exento de culpa: se diga lo que se diga, el partido de gobierno no ha dado suficiente participación a los demás grupos —que en conjunto tienen más votos que él— en la elaboración de los presupuestos y esto, dada esta relación de fuerzas, es un error político que le ha podido costar caro si el jueves no se logra el consenso que se adivinaba desde el mismo momento en que Coalición Popular y PSE-PSOE habían decidido presentar enmiendas asumibles por aquél como fórmula de acercamiento. Juan Achúcarro, portavoz del grupo Popular, lo había dicho el día anterior: «estas enmiendas son cons-

tructivas y pueden ser aceptadas».

El resultado de todo esto es que las críticas presentadas por la oposición en el pleno de enero a unos presupuestos que consideraron «continuistas», «faltos de una programación que fundamente presupuestos posteriores» y, en resumidas cuentas, poco consensuados en su elaboración, siguen en pie muy a pesar de las enmiendas presentadas y aceptadas el jueves. El Ayuntamiento sigue sin tener una política definida en los diversos aspectos de su gestión; las enmiendas, en todo caso, pusieron el acento sobre problemas que están ahí pero que tampoco con estos presupuestos van a ser resueltos. Se ajustaron partidas ya definidas y poco más.

### Partidas abiertas

Una moción de urgencia del alcalde, que fue aprobada tras dos horas de discusión sobre el hecho mismo de la presentación de enmiendas a los presupuestos en un Ayuntamiento que nunca había estado en tal tesitura, introdujo

enmiendas presentadas por los grupos popular y socialista. El PNV buscó la fórmula para aprobar las enmiendas, ante la amenaza a un nuevo rechazo de sus presupuestos, y los grupos de la oposición la aceptaron.

el factor corrector para que el PNV admitiese las propuestas de la oposición sin que ocasionase alteraciones importantes en los proyectos. Coalición y PSE-PSOE entraron en el juego de las partidas abiertas propuesto por el alcalde, según el cual cada enmienda aprobada pasaría a engrosar una partida presupuestaria con una dotación a determinar después —por una comisión que se creará al efecto— de entre 1 millón y la cantidad propuesta, excepto en caso de subvenciones para las que se consignaría la cantidad aprobada. De esta forma, las propuestas presentadas no obligaban al compromiso de una consignación presupuestaria determinada, cosa que se decidirá más adelante, y de ahí que la mayor parte terminasen aprobadas tras un superficial debate sobre su conveniencia.

Únicamente HB y EE se mostraron en contra de la discusión propuesta sobre los presupuestos. Los concejales de HB, muy enfadados, abandonaron la sesión deci-

didados a no entrar «en un punto muerto —dijo Tasio Erkizia— porque es imposible votar así como así muchas enmiendas, cuando en realidad debe discutirse sobre el fondo, algo que tenía que haberse tratado en las comisiones y no aquí». Mientras salían de la sala los de HB, el alcalde dijo que le preocupaba el hecho de que «cuando a alguien no le salen las cosas tome el camino de abandonar».

### «Ordinarias»

Las enmiendas al presupuesto ordinario tuvieron muy poca historia, en consonancia con lo comprometido y ajustado que siempre se presenta el gasto todos los años. Fueron aprobadas la mayor parte de ellas: una conjunta de la Coalición y el PSE-PSOE, para incrementar la partida destinada a la conservación de mantenimiento de escuelas (de hasta 80 millones); el incremento de las aportaciones al hospital de Basurto en 25 millones y al Museo Histórico, en 10, y la consignación de hasta 10 millones para realizar una en-

cuesta sobre las necesidades del municipio, del Grupo Popular.

Entre las enmiendas ordinarias del PSE-PSOE que fueron aprobadas están las referentes a las consignaciones de hasta 10 millones para subvencionar los comedores para personas necesitadas y hasta 8 millones para la creación del premio de Bellas Artes del Ayuntamiento, y la reducción de la partida destinada a la fábrica municipal de gas. A la Coalición le fue rechazada una propuesta para subvencionar en parte el déficit de la Intermutual de Archanda y al PSE-PSOE, las referentes a reducir la aportación al Centro de Informática y a la creación del Consejo Municipal de Cultura.

En cuanto al presupuesto de Inversiones, los grupos propusieron, más que nada, destinos concretos en partidas del proyecto que pecaban de indefinición: hasta 100 millones para la creación de comisarías de barrio y hasta 20, para la conservación de la alhóndiga, conjuntas del PSE-PSOE y Coalición Popular; 5 millones para preparar la dirección y programación del teatro Arriaga con suficiente tiempo; otros 5 para estudiar la instalación de sensores en el puente de la Salve; 20 más para contar con un stock de memorias de proyectos a realizar siempre a punto para recabar financiación y foral, etc., del grupo Popular.

Destacan las enmiendas de este grupo, quizá las más importantes dentro de lo que

permite el sistema de partidas a determinar después, que fueron admitidas por el PNV: dotación de 100 millones para las primeras soluciones al tráfico de Bilbao y estudios sobre la estación central de autobuses en proyecto, sobre las que el grupo nacionalista puso importantes objeciones hasta el extremo de parecer que las iba a rechazar, cosa que no sucedió. La Coalición tuvo que retirar, no obstante, una propuesta de dotación presupuestaria para contribuir al estudio y realización del proyecto de Metro.

Al PSE-PSOE le fueron aprobadas enmiendas con un cierto sentido de programación: compra de terrenos para escuelas que carecen de áreas de esparcimiento y también para el equipamiento de barrios —la plaza de Recalde, en concreto, para cuya urbanización se introdujo después una posible consignación—; incremento de hasta 45 millones para iniciar la redacción del Plan General de Ordenación Urbana y el Plan Especial de Reforma Interior de la zona de Monte Cobetas, Monte Caramelo y Mazuste. En materia de Bienestar Social se admitió una enmienda socialista para la creación de dos centros de acogida a mujeres maltratadas, pero no así la referente a hogares de recreo y tiempo libre para la tercera edad. La enmienda de más envergadura que rechazó el PNV fue la concerniente a dotar con otros cien millones de pesetas la partida prevista para la creación de los consejos de barrio.

¿VAS A CASARTE?

**Maura**

La boutique de las novias EN ER-MUA, calle de la Villa, n.º 7. Te ofrece la colección de modelos exclusivos para un día tan señalado. ¡Y UN REGALO!!

KOKY

BODAS, BANQUETES, COMUNIONES, BAUTIZOS, CONVENCIONES...

Con la mejor cocina vasca e internacional.

Hurtado de Amézaga, 4. 1.º Precios especiales. Llame sin compromiso. Telf. 4248553

**Muebles DEUSTO** 30% DESCUENTO

SOLO PARA FAMILIAS DE DEUSTO Y SAN IGNACIO.

Conmemoramos 20º Aniversario.

Avda. del Ejército nº 1 - Tfn. 435 45 55. Escuche a Pili en el mensaje grabado en el contestador automático por el Tfn. 424 86 10.

**¡ATENCIÓN, CONDUCTORES!**

INSTITUTO MEDICO PSICOTECNICO

Reconocimientos médico-psicotécnicos para obtención y renovación de todo tipo de carnet de conducir (LCC, A1, A2, B1, B2, C1, C2, C, D, E).

Horario: de 9,30 a 1,30 y de 4,30 a 7,30 laborables; sábados, de 9,30 a 1,30. C/ Mayor, 20 bis, 1º izda. Dpto. 11. LAS ARENAS. Telf. (94) 4637492.

**IKASTOLA GOBELAS**

ROMO-LAS ARENAS

Se abre matrícula curso 84-85 para niños nacidos en 80-81 y mayores sabiendo euskera. Medios didácticos (videos, laboratorio, etc.) y servicios comedor y autobús.

Barrio Artaza, 84. Lejona. Telf. 4642364.

**BILBO ZAHARRA EUZKALTEGIA**

ELKARLAN

CURSOS DE EUSKERA

Correo, 9, 3.º. Tfn. 4158292

MATRICULA: Del 20 al 30 de marzo.

MAILA GUZTIAK. E. G. A. COMIENZO CURSO: 2. DE ABRIL

**SE ALQUILA O COMPRA**  
Local de 1.000 a 2.000 m.2  
Mínimo 6 metros de altura.  
Llamar ☎ 4110903.

**GUANTES SANCHO**

COMUNICA LA REAPERTURA DE SU ESTABLECIMIENTO

C/ Banco de España, 1. Casco Viejo.



En 1982 se gastaron en España

675.000 millones en juego.

144.000 millones en tabaco.

200.000 millones en drogas.

140.000 millones en prostitución.

En 1982, en cambio, se dieron en España 724 millones para la campaña contra el hambre.

**Da a quien tiene menos que tú**